
Je voudrais remercier toutes celles et ceux qui font que notre pays a une 
démocratie vivante, je veux parler des élus. Ils et elles la font fonctionner au 
quotidien, dans ses tâches parfois les plus ingrates, comme de discuter pour 
savoir s’il faut remplacer les boutons de portes de la salle des Délices enfin c’est 
une caricature, mais les longues heures à siéger ne sont pas toujours faites de 
morceaux de gloire... 
Quand les électeurs ont fait leur choix, ces élus doivent se coller au réel, aux 
idéaux des autres et faire avec. Souvent au niveau local, l’éventail des possibles 
est restreint et les responsabilités tout de même conséquentes. Quand ce n’est 
pas l’OFROU qui dicte sa loi, c’est une autre agence fédérale, quand ce n’est pas 
le canton, c’est les SIG, bref, notre commune est sillonnée de projets qui 
dépendent du trafic pendulaire, des organisations internationales autant que de 
notre volonté de vivre un peu plus paisiblement. Bien sûr nous sommes aussi 
nos propres contradictions et notre volonté d’avoir le beurre et l’argent du 
beurre souvent nous mène sur des chemins plus que tortueux. 
Il y a ce soir 14 membres qui nous quittent. Sur 30 CM et CA compris, ce n’est 
pas mal, c’est même presque la moitié. Enfin Michel et Sandra nous quittent 
pour changer de place et nul doute que le municipal leur doit beaucoup, mais 
leur heure n’est pas ce soir et il/elle me pardonnerons de donner la préséance 
aux personnes que nous ne reverrons pas siéger. Il reste donc 12 personnes, sur 
30 cela reste beaucoup et la qualité, leurs qualités font qu’ils et elles vont nous 
manquer, mais comme le dis l’adage, nul n’est irremplaçable. Quoique… 
 
Merci donc à vous Laurence qui après avoir siégé 3-4 législatures et élevé les 
enfants de la commune songe à elle enfin et se retire , Alvina qui va me 
manquer et ses argumentaires passionnés encore plus, Marianne qui va 
continuer à pétrir la terre et à être édifiée par elle , Éric qui a été dans la course 
du premier centenaire au CM depuis si longtemps et qui poursuivra ses 
entrainements, Christophe qui voit son match interrompu pour un temps, mais 
qui saura faire circuler la balle j’en suis sûr, Sylvie qui devra relire l’art de la 
guerre de Lao Tzeu ou le Prince de Machiavel ou Autant en emporte le vent, 
Robin qui à défaut de bois se chauffera avec ses bons papiers, Olivier qui 
continuera à vaillamment nous remettre de l’ordre ou à l’ordre quand il le faut, 
même à distance, Philippe qui après nous avoir fait profiter de cantates a 
décidé pour la fugue impromptue, Valentino qui a cédé sa place à sa fille en vrai 
gentleman, j’espères que je n’ai cité personne qui ne devait pas l’être ou oublié 
personne qui devait être cité…Merci à tous d’avoir donné de votre temps en 
supportant vos charges et en supportant vos collègues que nous sommes.  



Oui j’ai oublié monsieur Grolimund Laurent, dont je viens de vous lire la lettre 
d’excuses pour ce soir, à moi de m’excuser. 
 
Nous formons une sorte de famille en ce sens, bien obligés de s’entendre, parce 
que le Grand-Saconnex le vaut bien… 
Cette année restera dans ma mémoire comme celle des gonfles si j’ose utiliser 
ce langage fleuri avec votre docte assemblée. Gonfles car elles sont nombreuses 
et ont marqué mon année présidentielle certaines étant avec le recul légères 
comme des baudruches (Les frais du voyage CM, les repas à Milan etc.), d’autres 
pesantes. Il y eu de mon côté des approximations, des légèretés qu’avec votre 
aide je suis parvenu à dompter, quoiqu’imparfaitement, y compris la gestion de 
vos personnalités, avec les excès qui caractérisent certains d’entre vous.  
 
Surtout, il y eu le rapport de la CDC, l’infâme, infamant et ces derniers temps de 
retour en piste… Bref ici au Grand-Saconnex, notre admiration pour les Etats-
Unis fait que c’est parfois Règlement de comptes à OK Corral, alors que nous 
voudrions tous la Chevauchée fantastique. Mais tout cela c’était avant, nous en 
avons fait tout un cinéma, sans savoir s’il va revenir. 
Ensuite, il y eu le COVID en mars, après l’été en février. Certains ont cru bon de 
désigner de la COVID sous prétexte que de vieux messieurs académiciens savent 
plus que l’usage déterminer nos pratiques et les codifier… Bref l’ordre ancien 
prévaut, il en faut bien un, mais que vaut-il encore ? Seul les temps qui vont 
venir nous permettront de le dire. 
 
Je terminerai ces hommages par un remerciement aux deux magistrats qui nous 
quittent, Jean-Marc sans qui la commune ne serait pas ce qu’elle est, j’ai vu 
encore l’autre jour un cheminement piéton vers le Marais apparaitre, et nul 
doute que le projet du chemin Taverney verra le jour ou encore celui de la zone 
de la Tour. Qu’il soit remercié ici de tout ce qu’il a entrepris et de l’énergie et 
l’abnégation sans faille au service des espaces publics et du vivre ensemble. 
Bertrand restera aussi pour tout ce qu’il a mis de nature en ville dans ce Grand-
Saconnex. Bien que moins spectaculaires que de grandes envolées bétonnières, 
ses réalisations harmonisent notre quotidien et enchantent nos balades 
soudainement devenues virales. Je songeais hier encore à la chance d’avoir de si 
beaux espaces verts communaux alors que nous redécouvrons la nécessité de 
soigner le local. Merci à lui, sans compter ses actions au service de la sécurité et 
pour maintenir des comptes propres, tâches également peu valorisées sauf 
quand cela tourne mal. 
 



A toutes et tous, je veux donc vous dire merci, car en ce temps plongé dans 
l’incertitude, je veux avoir la certitude de ne pas vous avoir oubliés. J’ai essayé 
de servir et je me réjouis de passer le témoin aux suivants.  


